

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 64 (1938)

Heft: 15

Artikel: Maria Juana

Autor: E.H.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-473729>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



„Aber, Freund Hase, was ist denn das!!?“
 „Anpassung ist das, du Grünschnabel!“

Maria Juana

Maria Juana kam aus Mexico und hat in kurzer Zeit die U. S. A. und einen Teil von Kanada erobert. Leider ist sie keine liebreizende junge Dame, sondern ein neues Laster. Maria Juana ist eine Zigarette mit einer besonderen Art Hanf gefüllt

und wirkt anregend. Zunächst rauchten sie Musikanten, weil sie diese Anregung brauchten, um in dem ra-

senden Tempo des hot Jaz zu improvisieren; dann rauchten weitere Kreise Maria Juana, vor allen Dingen die heranwachsende Jugend. Maria Juana unterdrückt alle Hemmungen. Sie macht die Menschen eingebildet, raubt ihnen das Maß für Schwierigkeiten und Gefahren, entfesselt manchmal ungeahnte Talente. Sie kann ihre

Ein Sprung ins **Büffet**
 Ein gutes Plättli im **Bern**
 S. Scheidegger

Opfer aber ebenso gut zu Narren, Verbrechern oder Selbstmörder machen. Wer sich mit Maria Juana berauscht, führt aus, was ihm einfällt, aber er ist nicht Herr darüber, was er tun will. Ein Schulmädchen, das mit seiner Aufgabe Schwierigkeiten hatte, zündete sich eine der trügerischen Zigaretten an und fand die Lösung aller ihrer Schulnöte. Sie sprang zum Fenster hinaus zu Tode. Ein Mann brachte im Maria-Julianarausch seine Familie um und erinnert sich, als er wieder zur Besinnung kam, an nichts. Jugendliche bildeten eine Räuberbande ... nach der Verhaftung sagte der eine aus: Ich weiß von nichts. Wenn ich wieder zu mir kam, war ich meist schon wieder zu Hause. In New Orleans waren unter 437 Verbrechern 125 Maria-Juana-Raucher, unter 37 Mörtern 17.

Hausierer, Lebensmittel-Geschäfte und Spelunken vertreiben Maria-Juana-Zigaretten. Das Kraut ist leicht zu beschaffen, weil es im Lande wächst. Man hat die Polizei dagegen mobilisiert und allein im Staate New-York 200 Tonnen Pflanzen vernichtet, aber es ist fast so schwer, eine Pflanze auszurotten, wie eine schlechte Gewohnheit.

Maria-Juana ist nur ein neuer Name für Haschisch. Schon Homer hat es gekannt. Es ist das Kraut der Circe, das Männer zu Schweinen macht. Hassan-Sabbah hat es 1090 verwendet, um seine Krieger, die durch ihre Greueltaten bekannten Assassins, in die Schlacht zu treiben. Mit Haschisch berauschen sich die malaiischen Amokläufer, um dann jeden Begegnenden umzubringen, bis sie selbst erschlagen werden. Maria-Juana hat eine bewegte Vergangenheit. E.H.

Vorsicht mit Auch

Lehrer haben ihre Eigenheiten. Professor Grincheux sagt gern «auch». Neulich sagte er zu mir: «Das müßten Sie aber auch wissen. Sie scheinen mir a u c h nicht besonders intelligent zu sein!»

Dohe

Stoßseufzer

Wenn die Politiker und Parteiführer nur halb so viel Rückgrat zeigen würden wie die Damen im Ballsaal, so stünden wir um vieles besser da.

Rulu



EIN WEG ZU GESUNDHEIT UND NEUEM WOHLBEFINDEN

Suchen Sie Linderung bei rheumatischen Leiden, Hexenschuß, Kreuzschmerzen, dann tragen Sie „Enderma“, die neue radio-aktive Unterwäsche

*

„Enderma“ ist eine poröse Leibwäsche, die aus feinster Wolle oder bester ägyptischer Baumwolle hergestellt wird. Das besonders behandelte Gewebe wird mit radio-aktiver Substanz imprägniert, deren Strahlen eine wohltuende Wirkung entwickeln.



radio-aktive Unterwäsche

Hersteller: Joh. Laib & Cie., Wirk- und Strickwarenfabrik / Amriswil

CRM

Reklame ist Energie, verwende sie!



5 Cts.

AN DEN VERLAG DES

Nebelspalter

BUCHDRUCKEREI E. LÖPFE-BENZ

RORSCHACH